

programa de los festejos que han de celebrarse en la corte, de los que solo faltaba por ultimar algunos detalles insignificantes.

Mr. Cambón terminó diciendo refiriéndose a las gestiones de Marrucos:

«De ese asunto por el que me pregunta, nada, nada puedo anticipar a usted.

Podría entorpecer la marcha de las gestiones, la publicación de las negociaciones que se siguen.»

Como se vé, la reserva que se guarda sobre tan importante cuestión, es impenetrable.

Hablamos con el presidente.—A las ocho de la noche nos recibí yendo con otro compañero el presidente del Consejo, que se hallaba en su gabinete descansando del fatigoso trabajo que tuvo durante el día.

Acababa además de terminar un corto paseo.

Nos recibí atentísimamente, brindándose a informarnos de cuantos asuntos de importancia tenía noticia.

Se comenzó hablando de la conferencia que había celebrado con Mr. Cambón, diciendo el señor Montero Ríos que de muy poco podría enterarnos en atención a la reserva a que le obligaba la trascendencia del asunto.

No obstante, indicó que las negociaciones se siguen hasta la fecha con facilidad y que durarán todavía largo tiempo.

Añadió haber tenido noticia por el embajador de Francia de que Mr. Loubet había aprobado el programa de los festejos que han de realizarse en Madrid con motivo del viaje organizado.

Aseguró que nada de particular ocurría como venía a comprobarlo el que no había recibido del gobierno más que un despacho, dando cuenta de haber caído un pedrisco en Fuentesauco causando grandes daños en los sembrados.

Como ustedes ven—siguió—esas son todas las novedades que me han comunicado.

Continuó diciendo que aún no había determinado el día en que realizará su viaje de regreso a Madrid, aunque su estancia en San Sebastián no puede prolongarse más que por muy poco tiempo en atención de que importantes asuntos particulares, reclaman su presencia en la corte.

En relación a las noticias circuladas en estos últimos días asegurando que el ministro de Estado vendría a San Sebastián en cuanto regresara a Madrid el presidente del Consejo, dijo el señor Montero Ríos que tal noticia carecía de fundamento, puesto que el ministro de Estado no podía realizar ese viaje hasta dentro de bastante tiempo, por hallarse ocupadísimo en el estudio de importantes asuntos penales de resolución.

Al hablar del estado de la política local, manifestó el señor presidente que tenía noticias, confirmando que no habría luchas en las elecciones próximas, y que se harán de una manera fácil y tranquila.

Después de dar las gracias al señor Montero Ríos, salimos del hotel de Londres muy cerca de las ocho y cuarto de la noche.

Así celebraron una reunión los amigos del señor Balb's, para ponerse de acuerdo acerca de los principales trabajos electorales que habrán de realizar.

Fallecimiento de don Fernando

Conforme digimos, para las diez de la mañana fué trasladado a la parroquia del Antiguo el cadáver del infante don Fernando, yendo a esa hora al templo el elemento oficial.

Al acto asistieron el presidente del Consejo y el ministro de jornada; de gran uniforme, damas de doña Cristina, grandes de España, el cuarto militar, el coronel jefe de la escolta, senadores, diputados, los ministros plenipotenciarios de Bruselas y Cuba, señores Pérez Caballero y Gaytan de Ayala, el gobernador civil, el alcalde, la Diputación provincial, el Ayuntamiento, comisiones oficiales y personal palatino.

La Misa comenzó a las diez y media oficiando el señor Obispo de San Luis de Potosí ayudado por el párroco señor Aristizábal.

Asistieron el Obispo de Dora señor Gandasegui, y el señor Obispo de Ciudad Real, llegados ayer por la mañana.

Se cantó la misa en «Sole de Gorrri» por un coro de voces que fué reforzado, dirigiendo el sacerdote don Manuel Vidarte estimado amigo nuestro.

En un carruaje se trasladó el féretro cubierto de flores a la estación sobre la una y media de la

tarde, formándose la comitiva del siguiente modo:

Abrieron marcha cuatro soldados de la escolta a los que seguían los empleados de palacio con cirios y los de caballerizas.

Después el clero parroquial con cruz alzada, gentiles hombres de casa y boca, mayordomos de semana y grandes de España.

A continuación iba el coche de palacio, conduciendo el cadáver, escoltado por ocho números de la escolta.

Seguían la presidencia representada por el duque de Sotomayor, marqués de la Mina, comandante general de alabarderos señor Pacheco, obispo de Ciudad Real, jefe del cuarto militar señor Bascarán y generales Zappino y Pavía y todas las autoridades militares.

Seguía después una sección de la escolta en su último término un piquete de la guardia civil de a caballo.

El trayecto estaba cubierto por las tropas.

Sobre las dos comenzó a llegar a la estación el elemento oficial.

Más tarde fueron el presidente del Consejo con el ministro de jornada, ambos de uniforme, acompañados de sus secretarios particulares don Avelino Montero Villegas y don Luis Torres.

Después llegaron los duques de Vista Hermosa y Sotomayor, Obispos de Dora y Ciudad Real, marqueses de la Mina y Mesa de Asta el senador señor López Dóriga, las damas de doña Cristina, marquesa de la Mina, duquesa de Montellano, maqués de la Vega de Armijo, el subsecretario de Instrucción pública señor Martín Rosales, las autoridades, jefes y oficiales de la guarnición, los generales Bascarán y Pacheco y el alto personal palatino.

Colocóse el féretro en un furgón tapizado de blanco poniéndose las numerosas coronas que se habían recibido.

El tren partió a las tres y seis de la tarde.

Conferencias telefónicas DE MADRID

6. 1,30 m.

SALVAJISMO
Málaga.—Por los periódicos de esta ciudad se ha sostenido estos días una apasionada discusión motivada por la suspensión de pagos de Ayuntamiento y de haberse anunciado el que la Junta municipal iba a ejercitar la acción popular.

A tal estado llegó la polémica que faltando a las leyes divinas y humanas se había concertado un lance de los llamados de honor entre un concejal y el director de uno de los periódicos locales que habían tomado parte en la discusión.

Con objeto de poner término a la cuestión se había redactado un acta y hoy se discutía sobre los términos de la misma en una tertulia en el Círculo Mercantil.

Tal giro debió dárselo a la discusión y a tal punto llegó la excitación de los ánimos que los que discutían pasaron de las palabras a los hechos echando mano a las navajas y revólveres entablándose una sangrienta lucha.

De la contienda resultó muerto de una puñalada el concejal señor Sánchez Pastor, en estado agónico don Manuel Corrales, tío de aquel gravísimamente herido don Luis García y herido levemente un hermano de Corrales.

El suceso ha tenido una segunda parte en el cuarto de socorro.

Al ser conducido el señor Corrales le acompañó su hermano también herido y al ver este que le estaban practicando la cura a García se avalanzó a él y le dió otra puñalada.

El agresor fué detenido y se hacen muchos y variados comentarios sobre este suceso.

UN INCENDIO
En las primeras horas de la madrugada de ayer y en ocasión en que se hallaban fuera los dueños, declaróse un violento incendio en la casa número 6 de la calle de Echegaray en esta corte.

El fuego tuvo su origen en el piso tercero, en el que había instalada una cordelería, y enseguida invadió la caja de la escalera, propagándose con rapidez extraordinaria, é impidiendo al acceso a los pisos superiores.

Alarmados los vecinos de las casas incendiadas y temiendo que el fuego se propagara a ellas, sacaron los muebles a la calle.

Temióse también, al ver el progreso de incremento que tomaba el destructor elemento, que éste se comunicara a unos almacenes de maderas que hay contiguos a la casa donde ocurría el fuego, pero afortunadamente, y merced a los

heróicos esfuerzos realizados por el cuerpo de bomberos, se consiguió localizarlo.

Desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro las autoridades, quienes dictaron acertadas medidas para evitar que el fuego se propagase a los edificios inmediatos.

También acudió una muchedumbre inmensa que presenciaba desde las calles de Echegaray y del Príncipe los estragos que hacían las llamas.

Al fin, y tras penosos esfuerzos, consiguióse dominar el incendio.

Las pérdidas son bastante considerables.

Desgracias personales no ha habido que lamentar ninguna afortunadamente.

LA SALUD DEL PAPA
Se han recibido telegramas de Roma diciendo que la noticia precedente de centros liberales de que el Papa se halla enfermo, carece de fundamento.

Afortunadamente la salud del Santo Padre es buena.

Trátase solamente de un ligero ataque de gta que no le ha impedido el que ayer recibiese a gran número de personas.

A PARTIR UN PIÑÓN

Esta noche se han reunido los republicanos radicales acordando no hacer la designación de candidatos para las próximas elecciones hasta que los republicanos de la unión hayan públicos los nombres de los suyos.

TRATADO DE COMERCIO

La Comisión de relaciones comerciales se ocupa con gran actividad en los trabajos concernientes a la prórroga de los tratados comerciales con Alemania é Italia que expiran a últimos de Noviembre.

FIESTAS POR LOUBET

El gobierno ha designado a los subsecretarios de Hacienda y Estado para que ultimén la organización de las fiestas que hayan de celebrarse en esta corte con motivo de la próxima visita de monsieur Loubet.

NO SE APLAZAN

Hablando el ministro de la Gobernación con los periodistas, les ha manifestado que las elecciones próximas no sufrirán ningún aplazamiento porque el gobierno ha acordado no retrasar el viaje de don Alfonso a Alemania.

Las elecciones, pues, se verificarán el 10 de Septiembre, según está ya anunciado.

Dijo también el ministro que don Alfonso y su familia permanecerán en esa capital como de costumbre, hasta fines de verano.

Agregó que don Alfonso no irá ya a Soría para inaugurar el monumento a Numancia.

LA CRISIS OBRERA

Cada día son más alarmantes las noticias que se reciben de Andalucía.

El hambre se va cebando e tre la clase jornalera, empujándola a extremos peligrosos.

Los obreros recorren las calles de los pueblos y pretenden penetrar violentamente en las casas, cuyas puertas permanecen cerradas o no poder sus moradores socorrer a tanta gente como acude a ellos en demanda de alimento.

La primera autoridad local del pueblo de Osuna ha comunicado al gobierno que de no proporcionarseles trabajo a los hambrientos obreros, teme ocurran sucesos desagradables, para dominar los cuales no cuenta con número suficiente de guardias civiles.

Idénticas manifestaciones han transmitido los alcaldes de otros pueblos y todos presentan la situación como desesperada.

El gobierno está cada vez más preocupado con esta cuestión, cuya solución se presenta bastante difícil.

OTRO INCENDIO

Valladolid.—En el parque de artillería de esta población, se declaró ayer un incendio.

La noticia produjo en el vecindario un pánico tremendo, pues todos temían que el fuego se propagase al depósito de cartuchos y otros explosivos.

Gracias a los heroicos trabajos realizados, pudo dominarse el incendio sin que ocurrieran desgracias.

UNA REFRIEGA

En Valdelecha, pueblo cercano a esta capital, rifieron dos individuos, empujándose a tiros uno contra otro.

Uno de los combatientes apellidado Martínez, resultó muerto y el otro herido de bastante gravedad.

Ambos eran vecinos del pueblo mencionado.

LOS REPUBLICANOS

El señor Salmerón ha aplazado su proyectado viaje a Almería.

Es a resolución obedece al acuerdo que la noche pasada adoptó la junta municipal republicana.

El señor Salmerón procederá enseguida, y en virtud del citado

acuerdo, a designar los candidatos que la unión ha de presentar por Madrid.

LA EPIDEMIA

Nueva-O.leans.—Según noticias recibidas de dicho punto, han ocurrido veinte casos nuevos de fiebre amarilla, ocasionando cuatro defunciones.

Hasta la fecha el número de invasiones asciende a 352.

MAS DEL ATENTADO

Comunican de París que ha sido interrogado el anarquista Ballina por el juez encargado de instruir la causa incoada con motivo del atentado de la calle de R. han.

En el curso del interrogatorio fué preguntado por el punto en que adquirió las bombas, contestando el detenido Ballina que la adquisición se hizo en Barcelona.

No puede inculparse por ello a la policía española, puesto que cualquiera puede fabricar bombas bastando con que adquiere los explosivos y carga necesaria, desde el momento que fácilmente puede servirse de una de las bombas que suelen colocarse en los pasamanos, en las que se puede introducir la carga con gran sencillez.

Balbina negó rotundamente fuese él quien arrojó las bombas asegurando también que desconoce a los otros detenidos.

Continúa lentamente la instrucción de tan importante sumario.

CONVOCATORIA

El jefe de los republicanos señor Salmerón convocará a una reunión a todos los senadores y diputados republicanos residentes en Madrid.

Esa reunión se celebrará el día 18 de las corrientes y en ella se propondrá la no alteración de las bases de la organización del partido.

También se hará la designación de los candidatos para las elecciones próximas, con sujeción a las bases indicadas.

A RECIBIR AL INFANTE

Al efecto de recibir el cadáver del infante don Fernando, ha salido para el Escorial la dependencia palaciega.

En sustitución del ministro de Gracia y Justicia, ha marchado también el director general de Registros señor Gómez de Laserna.

En el Escorial se activan los preparativos para el recibimiento.

LA GACETA.

Este periódico oficial publica, entre otros, un decreto que le transmite por la importancia que encierra.

Declaráronse exentos del impuesto de consumos y recargos municipales, los alcoholes desnaturalizados que procedan de fábricas que tengan la autorización debida para elaborarlos.

Esta disposición viene a resolver, en parte, la cuestión tan debatida de los alcoholes.

AUTORIDAD EJEMPLAR

Sevilla.—La guardia civil ha detenido en un pueblo de esta provincia al alcalde de Torres (Murcia) que se dedicaba a la expedición de moneda falsa.

MONEDEROS FALSOS

Valencia.—En la calle Baja ha descubierto la policía una fábrica de moneda falsa encastándose de varias barras de metal blanco, moldes y troqueles.

Han sido detenidos un hombre y una mujer.

CONFIANZA DESGRACIADA

Valladolid.—Un albañil que en una obra pretendía pasar de un andamio a otro, tuvo la desgracia de caer quedando gravísimamente herido.

UN CHOQUE

Jaen.—En la carretera ha chocado un automóvil con un carro de los llamaos bolquetos.

El carro quedó destruido, la caballería mal herida y el carretero, también herido de gravedad; pero el aut. móvil continuó su viaje sin más novedad.

RIÑA SANGRIENTA

Lérida.—Han reñido dos jóvenes que pertenecían a la sociedad coral «La Paloma».

Salieron desafiados y rifieron a navajadas, quedando uno de ellos muerto en el acto.

SOBRE LA SEPARACION

El corresponsal de La Correspondencia de España en Roma dice que ha celebrado una entrevista con un Cardenal quien hablando de los asuntos de Francia le ha manifestado que la separación de la Iglesia y el Estado destruye la obra napoleónica, abriendo las puertas a la revolución.

Napoleón, dice, supo luchar y levantar el espíritu católico en Francia por medio del Concordato que ahora acaba de abolir el gobierno de la república.

Añade aquella dignidad que el sentimiento religioso se halla muy arraigado en Francia donde sucederá a los momentos actuales una energética sección apoyada por el entusiasmo de los fieles.

Además la enemiga hacia la

Santa Sede ha perdido en extensión, pues muchos que antes eran enemigos francos y decididos hoy se muestran indiferentes, viéndose que también pierde fuerzas el socialismo.

También ha dicho que la Iglesia no ha perdido terreno, teniendo la ventaja de que ahora podrá moverse más libremente, extendiéndose en largas consideraciones sobre este particular y otros puntos con él relacionados.

SEGUIRAN VACANTES

El señor Echegaray ha manifestado que hasta el regreso del señor Montero Ríos no se proveerán los gobiernos de los Bancos de España é Hipotecario que se encuentran vacantes.

DILACION

También ha dicho el ministro de Hacienda que hasta el próximo Consejo no presentará las bases del *modus vivendi* con Suiza ni el decreto suprimiendo el impuesto sobre los forrajes que sirven para alimentación del ganado, teniendo ya ultimado cuanto a ambos extremos se refiere.

DE BARCELONA

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, los concejales catalanistas formularon una grave denuncia.

Trátase de la desaparición del inventario de los bienes municipales.

El alcalde, para aplacar los ánimos y cortar la violenta discusión que dió lugar a la denuncia, prometió ordenar que se abriera una información para averiguar el paradero del inventario y depurar responsabilidades.

ULLIMA HORA

(EXTRANJERO)

FENOMENO SEISMICO

Florenca.—En esta ciudad se ha sentido hoy un temblor de tierra habiendo perdido bastante su intensidad al repetirse.

AHOQUE PERDIDO

París.—Asegúrase que los grandes almacenes del Printemps se hallan complicados en la quiebra de Mr. Ialuzot.

La Caja de Ahorros de los almacenes ha suspendido sus pagos siendo un espectáculo doloroso el ver esta mañana a las puertas de los almacenes a los empleados de los mismos esperando noticias que confirmasen su desgracia.

Precios de fábrica, pagando al contado

Los almacenes de muebles que tienen más existencia. Los almacenes de muebles que tienen más variedad. Los que se hallan en condiciones de amueblar por completo hoteles ó casas a las 24 horas de su encargo garantizando sus géneros.

6 DUROS GAMA DE HIERRO Y JERÓN DE MUELLE MALLA DOBLE

La Nueva Bretaña

CLEMENTE Y SAIZAR,
Avenida 15 y 17

Ayuntamiento de Segura

Hállandose vacante una de las dos plazas del partido médico Cerain-Segura, por renuncia del que la desempeñaba con sueldo de 3 000 pesetas anuales pagadas por trimestres vencidos, comprendiendo en él tanto la asistencia de las familias de ambos pueblos como la de los casos de oficio, se anuncia por término de 30 días.

Los aspirantes a esta plaza deberán ser Doctores ó Licenciados en Medicina y Cirujía y poseer el idioma vascoseguro.

Dirigirán sus solicitudes documentadas al Ayuntamiento de esta villa de Segura, a quien compete el nombramiento en el término expresado de 30 días, contados desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Las condiciones a que deberán someterse se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Municipio para los que gusten enterarse de ellas.

Segura 13 de Julio de 1905.—El Teniente Alcalde, Miguel J. Edo-segui.

BOLSIN

Reunión de corredores de San Sebastián

Cotización del día 5 de Agosto Interior, 76,50. Amortizable, 99,15.

Acciones

Casino de San Sebastián, dinero 102. Tranvía San Sebastián, dinero a 110. Puerto de Pasajes, dinero 72. Nueva Plaza de Toros, papel 65.

Unión Resinera Española, papel 172. Ectra Irú Enderaz, papel a 125.

Obligaciones

Deuda de la Provincia, dinero 100,70. Deuda de la Ciudad, dinero 100,40.

Puerto de Pasajes dinero 100,50. Eléctrica San Sebastián, dinero 100,40.

Papelera Española, 1.º papel 99,00; 2.º papel 90,00. Nueva Plaza de Toros, papel 90. Ferrocarril Santander - Bilbao, papel 98.

Noticias

Advertencia

Como verán nuestros lectores, en otro lugar de este número comenzamos hoy a anunciar la vacante de médico de la villa de Segura, tomándolo del Boletín Oficial del día 19.

Exceso de original

Por exceso de original nos vemos precisados, bien a pesar nuestro, a retirar algunos, entre ellos el Mensaje que nuestros queridos amigos de Eibar elevan a nuestro Augusto Señor, y una carta de Vergara, los cuales publicaremos, Dios mediante, en el número de mañana.

Escándalo

Das mujeres promovieron ayer un monumental escándalo en la calle del 31 de Agosto, por cuestiones de muy poca importancia.

Las alborotadoras fueron denunciadas.

Recompensa merecida

Hoy a las doce de la mañana se verificará en la Casa Consistorial con gran brillantez el acto de entregar el premio otorgado por don Alfonso y los concedidos por la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos al contramaestre del vapor de pesca de la casa Otermin «Juan Bautista», que naufragó en la noche del 18 de Marzo último, a pocas millas del puerto y a consecuencia del temporal que se había desencadenado.

Como recordarán nuestros lectores, el contramaestre del vapor naufragado Manuel Gorostiza, con riesgo de su vida y a costa de heroicos esfuerzos, consiguió salvar a casi todos los tripulantes de una muerte segura, merced a su arrojo y a sus imponderables sentimientos humanitarios.

Hoy recibirá la recompensa a que se hizo acreedor en aquellos momentos tan horribles, y por ello le felicitamos con gran entusiasmo.

Al mismo tiempo damos las gracias por su atención al invitarnos al acto indicado, al presidente de la «Sociedad Humanitaria de Salvamento» don Manuel Arizmendi y Rezola, quedándole muy agradecidos por la distinción que nos ha reservado.

Los proyectos del alcalde

Es de elogiar la actividad del señor marqués de Rocaverde y el interés que viene demostrando para que se eviten algunos abusos que se venien cometiendo con alarmante frecuencia.

En la conferencia que como de costumbre celebramos ayer tarde con el marqués de Rocaverde, nos dió cuenta éste en vista de la velocidad extraordinaria que dentro del casco de la población llevan algunos automóviles, que piensa ordenar se coloquen algunos grandes letreros anunciando la prohibición para los automóviles, de llevar velocidades que excedan de ocho a diez kilómetros.

También nos manifestó el señor alcalde que se halla estudiando el mejor medio para conseguir no puedan venderse lechas adulteradas ni huevos viejos.

Para este último caso, se traerán de París dentro de muy poco tiempo, unos espejuelos mediante los cuales se aprecia con gran exactitud el estado de frescura de los huevos.

También ha pedido algunos datos a París, al efecto de reorganizar el servicio de recogida de perros.

Jugando

En ocasión de hallarse jugando en su domicilio, sufrió una tremenda caída la niña de siete años de edad Cándida Usandizaga, produciéndose algunas lesiones leves, afortunadamente.

Casas de socorro

En las casas de socorro fueron curadas ayer las siguientes personas: Cándida Usandizaga, de siete años, de una contusión en la nariz.

Salvafor Gómez, de 63 años, de una herida incisa en un dedo de la mano derecha.